
 

 28. Studierendenrat der  

MLU Halle-Wittenberg 

 
 

 
 

Vorläufige Tagesordnung der 8. Sitzung  
des 28. Studierendenrates am 19.02.2018 

 
Ort: Anhalter Zimmer 

Zeit: 18:00 s.t.  
 

TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung (18:00) 

TOP 01 Angestelltenbelange (18:15) 

a) Marketing Hochschulwahl 

TOP 02 Referentenbelange (18:30) 

 

TOP 03 Berichte aus den AKen und der hastuzeit (18:50) 

1. Hastuzeit 

2. AK alv 

3. AK antifa 

4. AK Wohnzimmer 

5. AK Zivilklausel 

6. AK que(e)r einsteigen 

7. AK Ökologie 

8. AK Studieren mit Kind 

9. AK Protest 

10. AK Inklusion 

11. AK Refugees Welcome 

12. AK Kultur 

13. AK Uni im Kontext

   AK Uni im Kontext – Podcast-Projekt „underdocs“ 

   AK Kritische Juristen*innen 

TOP 04 Wahl Wahlausschuss und Wahlleiter (19.20) 

TOP 05 Finanzordnungsänderung (19.45) 

TOP 06 Nachtragshaushalt (20.15) 

TOP 07 Antidiskrimienungsbeauftragte (20.35) 

_____________________________________________Pause________________________________________________ 

TOP 08 Anträge und Diskussionen (21.00) 

a. Ask them why – Ferienuniversität 

b. Finanzierung TdsE 

c. Projekt Bioethik 

d. Game of Turm – Staffel 2 

e. Projekt - „Man muss den Mut haben, vom Leben Abstand zu nehmen“ 

f. Party them out 

g. Satzungsänderungsantrag 

 

TOP 09 Berichte der Sprecher (22.30)

1. Vorsitzende 

2. Finanzen 

3. Soziales 

4. Sitzungsleitung 

5. FSR-Koordination 

 

TOP 10 Sonstiges (22.45) 
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Protokoll zur 8. Sitzung des  

28. Studierendenrats am 19.02.2018 

 

Ort:  Anhalter Zimmer 

Beginn:  18.08 Uhr 

Ende:  21.04 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Imke Maaß 

Protokollant:  Kai Krause  

Protokollversion:  nicht-öffentlich

Anhang 1 - Tagesordnung 

Anhang 2 - Anwesenheitsliste 
 

 

 

TOP 0 -  Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

Imke: 23 Mitglieder anwesend -> beschlussfähig 

Nachtragshaushalt TOP 6 hinter Anträge behandelt 

 

TOP 1 -  Personalangelegenheiten  

Elke:  Fachfragen als Mail werden entsprechend weitergeleitet. In einem Fall wurde diese jetzt nicht 

beantwortet. Bitte antwortet. Wenn ihr nicht Ansprechpartner, dann mir bitte nochmal Feedback 

geben. 

Neuigkeiten zum Fairteiler im Zusammenhang mit Foodsharing: Vorsitzenden werden mehr sagen. 

Am Mittwoch aufgrund von Zahn-OP ist Büro von Martin besetzt. Keine Präsenzzeit, also bitte bei 

Martin erfragen, wann anwesend.  Am 24.02 erstes Elterncafé in Kinderinsel. Neues Format des AK 

Studieren mit Kind 

Martin: Baue aktuell noch an der Website: Beratungsformulare überarbeitet. Arbeitszeiten verkürzt. Sprecher-

Fotos gemacht.  

Hochschulwahlen - im Heftchen alle bis zum Montag eingegangenen Vorschläge für Design. Diverse 

Einsendungen haben uns erreicht. Heft gehen wir einmal durch. Anwesende Entwurfs-Designer 

können selbst vorstellen.   

[Vorstellung der Designs erfolgt]  

 [Technisch bedingte Unterbrechung mit Einschub von Berichten der ReferentInnen und der 

Arbeitskreise] 

 

TOP 2 -  Referentinnenbelange 

[Berichte erfolgen, einige Referenten nicht anwesend]  

 

TOP 3 -  Berichte der Arbeitskreise und der hasutzeit 

AK Wohnzimmer: Flaschentrennung beachten. Pfandschrank für Pfandflaschen. 

AK Zivilklausel: wir existieren 

AK que(e)r einsteigen: nichts Wesentliches zu berichten. Treffen uns morgen. Ihr seid alle herzlich eingeladen. 
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AK Uni im Kontext: neben Tagesgeschäft haben wir mit neuem Kompetenzzentrum der Uni gesprochen. 

Podiumsdiskussion in Vorbereitung. Wichtiger ist die folgende Präsentation   

[Präsentation erfolgt. Transfer und Austauschprozesse zwischen Uni und Gesellschaft, aber auch 

Wirtschaft. Wissenschaftliche Ergebnisse müssen allgemeinkompatibel dargestellt werden und 

Rücklauf über Public Science. Didaktische Aufarbeitung der Information muss stattfinden. Dazu soll 

ein Podcast erstellt werden. Hintergrundrecherche zu Beiträgen durchführen. Atmender Deckel (keine 

Begrenzungszeit für Erklärungen). Verfügbarkeit über odcast-kompatible Medienplattformen 

(Spotify, YouTube, ...) Angebot ist 24/7 abrufbar und abonnierbar. 20 Mio. Regelmäßige Podcast-

Hörer in Deutschland. 7/20 Top-Podcasts in Deutschland sind wissenschaftlich, aber kaum Angebote 

von Universitäten. Kernelement ist ein Interview mit Jungwissenschaftler über ihr wissenschaftliches 

Projekt. Aufnahmemöglichkeiten - Kooperation mit corax bzw. mobile Technik. Unter "Underdogs" 

bereits erreichbar, Mail-Verteiler, Redaktions-Arbeitsplattform. Website-Design noch in Arbeit. Im 

März voraussichtlich Ausstrahlung der ersten Folge.] 

___________________________Hochschulwahl-Design_____________________________________ 

[Zurück zum Hochschulwahl-Design - Vorstellung des letzten Konzeptes erfolgt] 

[Beratung erfolgt nicht-öffentlich] 

Martin:  1. Konzept ist etwas anderes. Optisch gelungen. Inhaltlich leider zu flach, Backround fehlt. Message 

Diversität nur schwierig mit Hochschulwahl assoziierbar. 

2. Konzept "mit bunten Armen" ist persönlicher Favorit: grafisch sehr gut aufbereitet. Umsetzung mit 

T-Shirt Aktion müsste man planen - vielleicht mit Stura-Mitgliedern. 

3. Konzept von Malte: lasse ich mal unkommentiert, nur aus Ermangelung an Einsendungen. 

4. Konzept erst fragend, dann aber recht gut empfunden. Grafisch nur schlecht aufgearbeitet, Konzept 

dahinter nicht so verkehrt 

[weitere Wortbeiträge sprechen sich für einzelne Beiträge aus. Tendenz in den Beiträgen geht zu 

Konzept 2] 

Konzept 1: 3 Stimmen 

Konzept 2: 18 Stimmen (Hände) 

Konzept 3: 1 Stimmen 

Konzept 4: 1 Stimmen 

[Öffentlichkeit wird wiederhergestellt] 

 

Martin:  Melde mich wegen weiterem Prozedere bei Siegern. 

 

TOP 4 -  Gründung „Arbeitskreis kritischer Jurist*innen 

  [Vorstellung erfolgt: Wollen Arbeitskreis werden. Gibt Eine Bundesgruppe. Viele interdisziplinäre 

Sachen. Bereits Vortrag aus FSR-Mitteln zum Thema "Recht auf Stadt". Anfang des letzten Jahres 

gegründet - im Kern 20 Mitglieder, Arbeitsgruppen zu Verschiedenen Arbeitsinhalten. Rechtliche 

Fragen sollen losgelöst von gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und politischen Zwängen behandelt 

werden. Planen bundesweiten Kongress (evtl. mit langer Nacht der Wissenschaft verknüpfen)] 

 

Melli:   Cool, aber allein der Name ist für den Stura zu spezifisch. Wäre eher eine Untergruppe des FSR Jura. 

Zum anderen muss der Stura mit dem Geld etwas haushalten, das wäre eine zusätzliche Belastung. 
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AK:   bereits über den FSR Jura gegangen - geht aber über dessen thematische Ausrichtung hinaus, können 

nicht AK mehrerer FSRs werden. Grund für Namen ist die Angliederung unter das Selbstverständnis 

des Bundesverbandes. Räumlichkeiten im Stura nutzen. Studierende unterschiedlicher Fachrichtungen 

zusammenbringen. Minusstelle in Lehre ausgleichen. 

Kai:  Seid ihr mit dem Anliegen nochmal beim FSR gewesen? 

AK:   Nein, aber der FSR hat das bereits recht deutlich gemacht beim 1. Treffen. Planen auch 

Veranstaltungsreihen - ist Fachschaft nicht zumutbar. Auch widersprüchliche Informationen zum 

Gründungsprozess 

Elke:  Nutzung des Gebäudes und der IT bei Anmeldung bei Max. Das kann man in Ausnahme mit guter 

Begründung auch so machen. 

Melli:   Wo sind die Gruppen bei anderen Unis angegliedert. 

AK:   Gibt auch Kleinstgruppen, die nicht angegliedert sind 

Melli:   Kenne es eigentlich nicht, dass Interdisziplinarität so kritisch gesehen wird. 

Kolja:  Eventuell Recht im Kontext als Untergliederung von AK Uni im Kontext 

 

  [Diskussion verläuft weiter mit ähnlichen Argumenten bzgl. der dauerhaften Implementierung. Die 

AK-Gründer betonen den zusätzlichen bürokratischen Aufwand bei projektgebundener Finanzierung 

und das große durch AK-Inhalte angesprochene Klientel] 

 

  Abstimmung  über Gründung des Arbeitskreises 

Ja 16/ Nein 7/ Enthaltung 2 -> angenommen (Protokoll zur Sitzung liegt vor) 

 

TOP 5 -  Wahl des Wahlleiters und des Wahlausschusses 

Patricia und Mimi bewerben sich für Wahlausschuss [sind entschuldigt nicht anwesend, Bewerbung 

liegt vor] 

Jonas Leonhardt [stellt sich vor und zur Verfügung als Wahlleiter, zum Wahlzeitraum vor Ort, zur 

Konstituierung im Herbst noch immatrikuliert] 

Jakob Schneider [stellt sich vor, zuvor keine Bewerbung eingesandt, über den FSR über Suche 

erfahren] 

Nicole [nicht anwesend, Bewerbung liegt vor] 

 

Vorzeitige Beendung der verlängerten Ausschreibung zum 19.02. (Aufgrund zeitlicher 

Dringlichkeit und Verschiebung des Sitzungstermins)  

Ja 24/ Nein 0/ Enthaltung 1 -> angenommen 

 

Abstimmung Jonas Leonhardt Wahlleiter  

Ja 25/ Nein 0/ Enthaltung 0 -> bestätigt (Kandidat nimmt Wahl an) 

 

Wahlausschuss 4 Personen im Block (Patricia Fromme, Michele Fischer, Nicole, Jakob 

Schneider: 

Ja 24/ Nein 0/ Enthaltung -1 > angenommen (Patricia und Mimi nehmen per Schreiben Wahl 

an, Jakob nimmt Wahl an) 
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TOP 6 -  Umwidmung zweckgebundener Mittel und Nachtragshaushalt 

 
Melli:  unter Vorbehalt der Beitragsordnungsänderung  und Sonderbeitrag haben wir nur noch eine Defizit 

bei über 13.000€ - Deshalb den Betrag aus Sozialtopf Umwidmen (in Absprache mit Sozialsprechern) 

Sozialtopf läge dann nur noch bei ca. 50.000€. Sollte es die Tendenz geben, dass der Topf leer wird, 

müssen wir nochmal neu schauen.  

Wilhelm: vergeben Darlehen, bei Rückzahlungen sammelt sich größere Summe an. Haben letztes Jahr 35 

Darlehen vergeben. Keine Schwierigkeiten zu erwarten. 

Lukas:  Zweckbindung auf gleicher Ebene wie Beitragsordnungsänderung 

 

 Abstimmung der Beschlussvorlage zur Umwidmung im Haushalt 

Ja 19/ Nein 5/ Enthaltung 0 -> angenommen 

   

Melli:  Nachtragshaushalt unter Vorbehalt der BOÄ. Änderungen sind markiert. AKW und AK Uni im 

Kontext, die mit Budget freiwillig heruntergegangen sind. AKW wollte nun auf Ursprungsbudget 

zurück. Ansonsten ist das Studierendenradio eingefügt, die Kontoführungsgebühren angepasst und 

alle aus der BOÄ entstehenden Änderungen angepasst.  

 Abstimmung über Nachtragshaushalt: 

Ja 20/ Nein 4/ Enthaltung 1 -> angenommen 

 

TOP 7 -  Vorstellung der Antidiskriminierungsbeauftragten 
 [Vorstellung erfolgt: Beauftragte zur Umsetzung der "Richtlinie zur Vorbeugung von 

Diskriminierung, Gewalt und Belästigung", war lange auch im AK que(e)r einsteigen. Richtlinie seit 

Oktober 2015. Gab damals sehr unschöne Vorfälle. Geht weiter über sexuelle Belästigung hinaus und 

bezieht sich auf alle Formen der Diskriminierung. StuRa selbst wird dort als Anlaufstelle für 

Betroffene beschrieben. SozialsprecherInnen und Sozialreferentin sprechen sich offen für vertiefte 

Zusammenarbeit aus. Gerne Kontakte ausbauen. Vielleicht ein weiteres Beratungsangebot schaffen. 

Gerne Wünsche und Erfahrungen an mich herantragen. Wird u.a. Handlungsleitfäden erstellen. Freude 

des Gremiums über neue Anlaufstelle und verbesserte Kommunikationsmöglichkeiten wird deutlich. 

Elke führt die Bedeutung des StuRas als Anlaufstelle aus, kann aber keinen professionellen Umgang 

mit Betroffenen garantieren. Vorschlag, dass die hastuzeit für Anlaufstelle werben könnte] 

 

_________________________________Pause_____________________________________ 

 

TOP 8 -  Anträge 

 .  

a. Tag des studentischen Engagements 
 [Vorstellung erfolgt, Banner-Kosten erscheinen einem Teil des Gremiums zu hoch] 

 

AS:  Banner ist fakultativ bei Veranstaltungen am Uniplatz. Lassen nur auf vorgefertigtes Banner kleben. 

Banner kostet 450€ mit Hängen etc. Getränke werden gestellt, nicht verkauft. Wir als Lokalrunde 

stellen einen Stand, an dem es diese Angebote abgerufen werden könne. 

Lena: Sehe hier Problem, entweder ist es direkt ein TdsE-Angebot, aber StuRa finanziert. Schade, dass 

StuRa nicht deutlicher hervorgeht. 
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AS:  Wenn ihr möchtet, seid ihr gerne eingeladen, euch zu positionieren. Werben nicht für Lokalrunde als 

Verein auf Kosten des StuRas 

Kai:  GOA -Redezeitbegrenzung auf 1 Minute für TOP, ausgenommen sind die AS 

-> ohne Gegenrede angenommen 

AS:  Verlangen keine Standgebühren, da z.T. Sehr kleine Initiativen 

Alexander: Lokalrunde zur Hochschulwahl, ist das personell identisch? 

AS:  Zur Hochschulwahl, das war ein Projekt von Marvin. 

Melli:  Wollten schon einmal Stura-Stand machen. Hat leider personell nicht funktioniert. Ist die Sache des 

Gremiums. Sehe keine Probleme bei Förderung 

 

 Abstimmung über 950€ für den Tag des studentischen Engagements 

Ja 21 / Nein 0 / Enthaltung 0 -> angenommen 

   

b. Vorlesungsreihe Bioethik 

 [Vorstellung durch AS: Junior jGBM - Orgateam Bioethik, personeller Wechsel im Team. Uni wollte 

Veranstaltung nicht in Eigenregie fortführen. Bestreben, finanziell die Vorlesungsreihe auf andere 

Beine zu stellen. Gesellschaftlich diskutierte, fachübergreifende Themen aufgreifen - dieses Jahr 

Organspende. In Vergangenheit mit ASQ gekoppelt, dieses Jahr nicht. 4 Vorlesungen und eine 

Podiumsdiskussion. Planung weit fortgeschritten. Hochkarätige Referenten] 

 

Melli:  Sehr gute Idee, sind schon finanzielle Anschaffung/ Drücke getätigt wurden? 

AS:  Nein. 

 

Abstimmung über 300€ für Bioethik-Vorlesungsreihe 

Ja 21/ Nein 0/ Enthaltung 0 -> angenommen 

 

c. Man muss den Mut haben, vom Leben Abstand zu nehmen" 

 [Vorstellung durch AS: Thema Sterben mit 6 Vorträgen im 2-Wochen-Rhythmus, einer fällt aus dem 

Rhythmus, da Referent nicht kann zu dem Termin. Vorstellung noch oft von bioethischer Definition 

geprägt oder christlichem Bild. Niedrigschwelliger Zugang zur akademischen Diskussionen, 

hochkarätige Dozenten] 

 

Melli:  zum Punkt Anträge in Vorbereitung - gibt es da schon bewilligtes Geld? Stura macht üblicherweise 

keine Vollfinanzierung. Ihr wollt Vorschusszahlung - Wann und wie viel? Kommt ihr auch mit 

weniger als 2000€ aus. 

AS:  Noch keine Gelder sind bislang bewilligt worden, sind aber eingereicht, Beim Kanzler bislang 

gemeldet, kryptische Mail kommt zurück. Vorschuss für Hotelkosten im Verlauf ab April bis Juni. 

Neuen, modernen Blick über Sterbehilfe und sterben. 

Kai:  ÄA auf 1500€ abzusenken 

Ja 11 /Nein 10/ Enthaltung 1 -> angenommen 

 

 Antragssumme von 1500€ mit Vorschusszahlung von 300€ 

Ja 20/ Nein 1/ Enthaltung 1 -> angenommen 
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d. „Game of Turm“ 

 [Vorstellung erfolgt: Auch dieses Jahr wieder Game of Turm veranstalten - 2 Teams aus 

unterschiedlichen Fachschaften gegeneinander. Live auf Facebook übertragen. Haben aus dem letztem 

Jahr gelernt.] 

 

Melli:  Letztes Jahr aus dem Sporttopf genommen. Dieses Jahr gerne wieder so. Martin hat signalisiert, dass 

er sich sehr über Annahme freuen würde, damit in das Campusfest integrierbar. Wäre gut, wenn wir 

nur die Übertragung per Forma fördern, damit nur dafür die Abrechnung erfolgt. 

Anja:  Gastronomieeinnahmen zu niedrig angesetzt? 

AS: Nein, aus meiner Sicht fast zu hoch. Refinanzierung über Aftershow-Party letztes Jahr war ein Flop. 

Dieses Jahr starten wir mit größerem Live-Publikum 

Anja:  ÄA Antragssumme auf 1500€ bzgl. der Personalkosten 

AS:  Vorschlag nur für Videoaufnahme allein abzurechnen. Hier findet keine Selbstbereicherung statt 

Melli:  Genug Projekte, bei denen Antragsteller Fahrtkosten abrechnen etc. Merkt man meist erst bei 

Abrechnung. 

 

 GOA auf sofortige Abstimmung 

Ja 13/ Nein 8/ Enthaltung  0 -> angenommen 

 ÄA Antragssumme auf  1500€ von Anja 

Ja 9/ Nein 9/ Enthaltung 3 -> abgelehnt 

   

 Über 1500€ (2/3-Mehrheit nötig) 

Ja 13/ Nein 7/ Enthaltungen 2 -> abgelehnt 

 Abstimmung über Antrag im Ganzen über 1500€ 

Ja 19/ Nein 2/ Enthaltung 0 -> angenommen 

 

e. „Party them out“ 

 [AS nicht anwesend] 

Kai:  GOA auf Vertagung (Lukas dagegen) 

Ja 6 /Nein 14/Enthaltung 1 -> abgelehnt 

Alexander: GOA Sofortige Abstimmung 

Ja 4 /Nein 14/Enthaltung 1 -> abgelehnt 

 [Diskussion über Antrag erfolgt, viele Mitglieder sprechen sich dafür aus, angesichts der 

angespannten Situation] 

Kai: ÄA Antragssumme auf 1200€ 

Ja 5 /Nein 12 / Enthaltung 2 -> abgelehnt 

 

 Abstimmung über gesamte Antragssumme 

Ja 17/ Nein 2/ Enthaltung 2 -> angenommen 
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TOP 9 -  Satzungsänderungsantrag Bindung (vertagt aufgrund nicht erreichter Votums-

Mehrheit auf Sitzung) 

 

TOP 10 -  Berichte der SprecherInnen 
[Berichte erfolgen, Uni will den Foodsharing-Fairteiler weghaben, ziehe Viehzeug an, 

Ausweichstandort eventuell zu eruieren, rege Beteiligung an Inventur ist gefordert und gewünscht] 

 

TOP 11 -  Sonstiges 

_ 

 

________________________________Ende der Sitzung (21.54 Uhr) _________________________________ 

 

 

 

__________________________ 

Gez. Kai Krause 

Sitzungsleitung 
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